



# 言問小だより

6月号 令和4年6月1日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoicho/>

墨田区立言問小学校

校長 井上 義郎

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156

## ポケットの中に

副校長 山口 勝代

今年度は表現運動練習のときに、どの学年も「よかったところ」を、お互いに伝え合っていました。練習の様子を見てみると、どの子も一生懸命やっているからほめるのか、ほめられるから一生懸命やるのか（そのもとには、もちろん、家庭、教職員の日常的な指導があつてのこと）おそらく両方相まつてのことだと思つていますが、「いいね」「上手だね」、あるいは「がんばれ」「できるぞ」という言葉を、とくに今年度よく耳にしました。伝え方は学年によって様々ですが、伝える子も伝えられる子もとても良い顔をしていました。そこで、この認め合いを自己肯定感を育てるよい機会にしたいと考えました。

この自己肯定感（＝自尊心）ですが、これを育てるためには、2つのポイントがあると、北 俊夫教授（国士舘大学）はおっしゃっています。一つは、個別に係わることです。例えば、一人一人のよさを見だし、自信を付ける言葉をかけるなど個別に係わることです。もう一つは、集団の中で育てることです。例えば、表現運動練習の認め合いもそうですし、係活動のがんばりを認め合うこともそうです。

しかし、だからといってむやみにほめるだけでは、認めたことにはなりません。子どもたちの様々な行動や発想を肯定的に捉え、タイミングよく称賛の言葉かけを繰り返してい、子どもものやる気や意欲につなげていきたいと思つています。草木が太陽の方向に伸びるように、子どもたちも、喜びの方向に伸びていくものだと思つているからです。

練習風景を見学ながら、ある先輩から、「先生の心得」の一つに、先生のポケットの中に、いつも入れておかなければならない言葉があると、教わつたことを思い出しました。それは、「さすが」という言葉でした。

さて、6月は水泳指導が始まります。蒸し暑い日が続くことも予想されます。体調管理には十分気をつけていきましょう。



### 【6月の生活目標】

- 友達と仲良く遊ぼう。
- 梅雨の時の生活を工夫しよう。

## 6月の行事予定

日	曜	予 定
1	水	
2	木	言問塾
3	金	【B 時程】 租税教室6年
4	土	
5	日	
6	月	4時間授業 交通安全教室3・5年 ヤゴとり3年 学力向上図るための調査5年
7	火	読み聞かせ
8	水	4時間授業
9	木	【B 時程】 言問塾 安全指導
10	金	【B 時程】 委員会
11	土	
12	日	
13	月	アタック
14	火	ソフトボール投げ 避難訓練 読み聞かせ
15	水	ソフトボール投げ(予備日)
16	木	プール開き 学校公開 言問塾 レインボー活動
17	金	学校公開 クラブ セーフティ教室(1・2・3年)
18	土	土曜授業 道徳授業地区公開講座 レインボー活動
19	日	
20	月	水泳指導始 学力向上図るための調査4年 アタック 地域美化活動2・5年
21	火	4時間授業(6-1のみ5時間) 読み聞かせ
22	水	
23	木	委員会お知らせ集会 言問塾
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	アタック
28	火	読み聞かせ
29	水	水道キャラバン4年 
30	木	言問塾

## 信州高遠移動教室

5年担任 田村大輔

5年生は信州高遠へ初めての宿泊行事に行き参りました。移動が長くとても大変ではありましたが、無事に行ってくることができました。

1日目はナイトハイクを行い、東京では体験できないような真っ暗闇を歩きました。2日目は千代田湖に向けて、ハイキングに行きました。途中険しいところもありましたが、全員で最後までがんばって歩きました。3日目には自分でお小遣いを計算しながら、上手にお土産を買いました。他にもたくさんの経験をしました。

宿舎の中では、食事や清掃を、班で協力しながら行うことができ、充実した3日間を過ごすことができました。協力すること、時間を守ることなど、宿泊体験で学んだことを忘れずに、これからの学校生活にも生かしてあげたいと思います。

最後になりましたが、保護者の皆様には様々なことにご協力いただき、ありがとうございました。引き続き、5年生のさらなる成長を共に見守っていただければと思います。よろしくお願い致します。



## ～街とのつながりを大切に まちかどギャラリー～

特活部 小森 千晶

今年度も言問小では、「まちかどギャラリー」を通して地域の方々と交流していきます。正門掲示板と校舎東側玄関にギャラリーを作って地域の方々の作品を展示します。その作品の感想を掲示委員会の児童が書いて交流を深めていきます。

毎月1回、新しい作品に変わりますので、ぜひ、楽しみにしてください。



## 運動発表会

体育主任 嶋田 拓真

運動発表会本番に向けて子どもたちは『一致団結～212人で心を燃やせ～』というスローガンを胸に、雨の日も暑い日も一生懸命に練習を重ねてきました。今年度も新型コロナウイルスの影響により、保護者の方の参観人数が制限される中での開催となりました。しかし、保護者の方からは変わらず温かい応援をいただきました。また、今年度は親子競技という新しいプログラムを実施しました。お家の人と一緒に楽しく運動することができ、子どもたちにとって思い出に残るものとなったかと思えます。子どもたちと保護者、地域、教職員、皆の力によって素敵な運動発表会となりました。ご協力いただき、ありがとうございました。また、今年度もPTAの方々、おやじの会の方々には、朝早くからの準備を始め、多くのご協力をいただきました。ありがとうございました。

